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劉源：「你懂的」「等中央消息吧」
被問有否更大「軍老虎」

大相.....可組合

香港文匯報訊（記者葉臻瑜兩會報道）「通過反腐，經
濟秩序好了很多，民營企業可以一視同仁的參與市場競
爭」。昨日，全國人大代表、新希望集團董事長劉永好對
中央近期重拳反腐，給民營企業帶來的新機遇表示興奮。
他稱，以前很多好機會都給了有資源、有關係的權貴企業
和央企，大力反腐給了「規矩」的民營企業更健康的成長
空間。
劉永好連續兩年都關注反腐問題。他直言，反腐讓權貴

在地方投資項目上「動手腳」可能性下降，民營企業反而
有了公平發展的機會。他指出，「全面深化改革就是讓不
同市場主體發揮作用，如今一視同仁地對待民營企業，支
持、鼓勵小微企業的發展，進一步深化改革的重要內容才
真正得到落實。」
對於「新常態」下的中國經濟發展，劉永好稱，現在國

家提倡創業，在這一輪移動互聯網引領的變革中，對年輕
人是機會。「很多年輕人通過移動互聯網創業，特別是在
服務業等領域，還是蠻有作為的。」
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芝鴻委員昨
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作出回應。他強調，傳聞只是傳聞，即使是
直接指名道姓也不可信，中央打虎不以傳聞
而是以事實、法律為依據。施芝鴻特別點
名，近期部分媒體對中紀委一篇有關清朝親
王的文章進行所謂「慶親王劍指何人」的競
猜可笑之極，這種混淆視聽、搞亂人心的瞎
編式爆料，違背新聞倫理。他還說，有些媒
體對自認為的「大老虎」抱實用主義態度，
昨天還誇他「足智多謀」，今天就說他「毫
無才能」，簡直是自打耳光，毫不臉紅。
施芝鴻出席政協社科33組小組討論，面

對海內外記者圍堵，他早有準備，並拿出三
頁紙朗聲回答媒體關於反腐打虎的提問。他
表示，已經注意到近期海外輿論所謂中央將
打「新的巨老虎、巨巨老虎，老老虎」的言
論，想作三點回應。首先，傳說就是傳說，
哪怕是直接的指名道姓的傳說，再有鼻子有
眼、傳播得再多，都不能算數。因為中國共
產黨打老虎、打大老虎，始終是以事實而不
是傳說為依據。

競猜「慶親王」可笑之極
其次，爆料要有根據，沒有根據就不要硬

爆，也不要編造。歡迎海外媒體報道中國反
腐敗鬥爭，各種有根有據的解讀、甚至尖刻
的評論都是可以的，但任何可能搞亂人心的
八卦式、競猜式的評論，或者瞎編的爆料，
都是要不得的。施芝鴻特別提到，近期部分
媒體抓住中紀委網站一篇關於清朝親王的文
章競相猜謎，「今天我一篇，明天你兩篇，
明明是無中生有，又非要說得好像煞有介
事，說什麼中紀委劍指某親王，真是可笑之

至」。他還說，有的媒體對自己所認為的「大老虎」持實
用主義態度，昨天還歌頌他足智多謀，現在又說他毫無才
能，簡直是自打耳光，毫不臉紅。
第三，施芝鴻還以熱映的電影《智取威虎山》為例，指

出劇中經典橋段「楊子榮打虎上山」，在實際拍攝中是演
員抱着一棵大樹盲打，最後銀幕上出現的大老虎是後期特
效所為，他認為這說明徐克拍電影時為了演員的生命安
全，是可以利用電腦技術盲打空打的，但是海外媒體在評
論中共「打老虎」時，卻不宜憑主觀想像。
最後有記者詢問，如何看待「謠言是遙遙領先的預言」

這句話，施芝鴻說，這句話只在個別特定案件中成立，其
實那些案件早被中共立案但還沒有正式公佈，在這個過程
中，信息被一些人洩露了出去，「當時早就是盡人皆知、
大家都『你懂的』，所以後來證實了，但這能說明其他傳
言也有那麼大威力嗎？恐怕不是。」
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聞繼1月15日中國軍方公佈了16隻 「軍老虎」入

籠情況後，全國兩會前夕，中國軍方再次發佈
第二張「打虎榜」，一次性通報14隻軍級以上（含
軍級）「老虎」落馬情況。其中包括前中央軍委副
主席郭伯雄之子、浙江省軍區副政委郭正鋼少將，
因涉嫌違法犯罪，今年2月軍事檢察機關對其立案
偵查。相關消息在全國兩會前公佈後，引發外界廣
泛猜測。
昨日上午，全國人大會議開幕式前，在人民大會
堂前，劉源被媒體問及是否還有更大「老虎」，以
及郭伯雄是否也可能涉案被抓時，沒有正面回應，
只是微笑着對記者說，「你懂的。」
進入大會堂後，又多次有記者追訪劉源，想請
他談談軍隊反腐，但都被婉言謝絕。內地網上多
有傳言指，劉源大力支持中央反腐，甚至曾人身
安全受到威脅。本報記者向劉源求證相關傳言是
否屬實，他笑而不答，僅向本報記者表示，「謝
謝關心」。

軍隊反腐敗非常堅決
昨日開幕式結束後，劉源又被媒體圍住追問反

腐問題以及是否還有更大的「老虎」，劉源笑着
回答，「這還是等中央的消息吧」，「我非常感
謝大家對軍隊反腐敗的支持和關心」。劉源表
示，目前的反腐成績很好，「腐敗在古今中外任
何國家、任何政府、任何軍隊都有。我們軍隊的
反腐敗非常堅決，人民群眾很關心，我們軍隊出
了貪官，我們自己也是非常痛恨、非常痛心的，
大家可以說是『愛之深、恨之切』，都非常關
心。」
劉源認為，正是因為我們對軍隊有感情，所以，

我們軍隊是主動反腐，自己率先抓出大老虎，像徐
才厚、谷俊山是我們軍隊自己抓出來的，而且頂着
巨大的壓力。這可能在全世界各國的軍隊都少見
的。正因為我們軍隊有中國共產黨的領導。「人民
群眾對我們反腐的支持和關心，今後反腐會走入正

常化、常態化。」
全國人大代表、瀋陽軍區副司令員鍾志明中將

昨日在接受內地媒體採訪時表示，軍隊反腐是貫
徹黨中央從嚴治黨、依法治國的重要環節。中央
提出全黨反腐無禁區，軍隊也是一樣的。軍隊的
腐敗分子，不管級別有多高都應該打掉，這對軍
隊的建設，對戰鬥力的建設都是非常必要的。
全國政協委員、毛澤東嫡孫、解放軍軍事科學院
軍事戰略研究部副部長毛新宇前日表示，軍隊反腐
順應民心，「我們都擁護黨中央和中央軍委的決
策，對於腐敗分子要嚴懲不貸，要真正落實當代軍
人的價值觀。」
全國政協委員、朱德之孫、空軍指揮學院少將朱
和平亦指出，軍隊不是反腐的真空地帶，不會因身
份而搞特殊。他還透露，在徐才厚一案中，解放軍
總後勤部政委劉源做了很多工作。而在軍隊中，像
劉源這樣正直的人還有很多，都會與不正之風作鬥
爭。

官有多大都不能違黨紀
徐向前元帥之子、全國政協委員徐小岩談及中央
政府和軍隊的反腐時表示極力支持。他說，「不管
官有多大，都不能違反黨的紀律，否則就應該從黨
裡清除出去。」徐小岩並指出，貪腐對下一代不會
帶來什麼好處，若子孫後代習慣了不勞而獲是無法
真正幸福的。

香港文匯報訊（記者 葛沖、張紫晨 北京報道） 今年全國兩會上，軍隊反腐成為各

方關注焦點。被媒體問及軍隊是否還有更大「老虎」，全國人大代表、解放軍總後勤

部政委劉源表示，「你懂的」，「這還是等中央的消息吧」。多位軍中將領紛紛表

示，支持中央反腐，目前軍隊主動反腐、主動抓「大老虎」成績好，獲得人民支持，

相信今後反腐會走入正常化、常態化。

陳雲龍倡立法授權查職務犯罪

鞏富文促建腐案線索移交機制

劉永好：反腐給守規矩民企新機遇香港文匯報訊（記者茅建興兩會報道）積極懲治腐
敗就是要不斷加大查辦職務犯罪力度，但檢察機關在職
務犯罪偵查實踐中，大量案件線索卻難以取證。全國人
大代表、浙江省檢察院檢察長陳雲龍表示，這正是因為
立法層面授權不夠，檢察機關不能及時、有效獲取偵查
信息，許多案件不能及時得到處理，嚴重制約了查辦職
務犯罪工作的效果。

取證被拒制約查辦工作
陳雲龍表示，在實踐中，一些特定人員信息、法人單
位信息、資產流向信息、交通行蹤信息等廣泛存在於政
府管理部門、金融單位和有關企業，檢察機關為收集證
據向有關部門調取信息材料時，有些單位往往以保密需
要、以沒有法律規定或者要求提供法院生效裁判等為

由，拒絕提供有關信
息、不予答覆或者拖延
時間。他說，要及時、
有效查獲職務犯罪案件
的事實和證據，就必須
借助於對被調查對象與
行使公權力相關信息情
況的充分掌握，而要充
分掌握案件的信息，就
必須通過具有法律約束
力的程序和手段。因此他建議增設職務犯罪案件調查取
證程序有關規定，在《政府信息公開條例》中增設政府
信息公開的例外規定，以及在人民銀行關於客戶信息保
密的相關規定中增設金融機構保密義務的例外規定。

香港文匯報訊（記者李陽
波 兩會報道）全國政協委
員、陝西省人民檢察院副檢
察長鞏富文在接受採訪時表
示，在目前強勢反腐的態勢
下，監察、審計、信訪、公
安等行政執法部門及各單位
的紀檢部門發現的腐敗案件

線索多，但真正移交給司法機關的卻很少。因此，他建
議應該盡快建立起腐敗案件線索移交機制和不依法移交
責任追究辦法，以形成反腐敗的整體合力。
鞏富文認為，發現案件線索是司法機關反腐敗的前提
和基礎，但在解決反腐敗工作中卻存在案件線索發現渠

道不暢、收集和固定證據困難、對腐敗犯罪懲處不力等
問題。這其中有些是對案件線索價值分析判斷不準確，
還有一些是怕影響單位業績不願移交的因素。針對這些
問題，他建議，在行政執法、紀檢部門與司法機關之
間，應盡快建立起腐敗案件線索移交機制和不依法移交
責任追究辦法，在確保信息安全的前提下，將公安、審
計、金融、電訊等部門和企事業單位所掌握的信息聯
網，建立信息共享平台。各級司法機關經審批均可查詢
犯罪嫌疑人的房產、存款、通信等資訊，及時掌控嫌疑
人員「人地物事、吃住行消」等信息，獲取證據，發現
犯罪事實。他同時亦呼籲，應盡快完善紀檢部門與檢察
機關之間的協作機制，對重大、複雜案件，可邀請司法
機關提前介入，固定證據。

香港文匯報訊 （記者 江鑫
嫻、陳舒寧兩會報道）全國政協
委員、著名笑星黃宏日前被宣佈
不再擔任八一電影製片廠廠長。
對此，黃宏昨日在政協文藝組小
組討論結束後回應稱，是次職務
變動屬系統內的正常調整，工作
將另有安排。他強調，聽從組織
安排。對於軍隊反腐，他並未發
表意見。

曾投資電影《智取威虎山》
日前，黃宏被免去八一電影製

片廠廠長職務一事引來媒體和社
會輿論的廣泛關注。資料顯示，
黃宏2010年10月從總政歌舞團
調任解放軍八一電影製片廠任副
廠長，2012年4月，被任命為八
一電影製片廠廠長。此後黃宏從
台前轉向幕後。據了解，黃宏任
廠長期間當了不少主旋律影片的
製片人，還曾參與投資有主旋律
色彩的商業電影《智取威虎
山》。
在政協小組討論會上，黃宏還
對如何讓觀眾享受到更多文化成
果發表了意見。他表示，首先要
創作出優秀的文化產品，那就是
要攀高原和登高峰。要寫出優秀
的作品，就要做到三個尊重：藝
術尊重生活、觀眾尊重藝術、藝
術創作尊重創新。
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■■第十二屆全國人民代表大會第三次第十二屆全國人民代表大會第三次
會議在北京人民大會堂開幕會議在北京人民大會堂開幕，，解放軍解放軍
代表步向人民大會堂代表步向人民大會堂。。 美聯社美聯社 ■■全國人大代表全國人大代表、、總後勤總後勤

部政委劉源部政委劉源。。 中新社中新社

■■劉永好表示劉永好表示，，反腐給反腐給
予民營企業更公平的市予民營企業更公平的市
場環境場環境。。 葉臻瑜葉臻瑜攝攝

■施芝鴻回應傳聞表示，中
央打老虎不以傳聞為依據。

王玨攝

■■陳雲龍陳雲龍 茅建興茅建興攝攝

■■鞏富文鞏富文 本報北京傳真本報北京傳真


